



WAN Voyage SRL - Lic. A5620
Siversquare, Esplanade Simone Veil 1, 4000 Liège
Tél : +32 (0) 4 342 18 57
info@wanvoyage.com

MALTE

L'île des Hospitaliers

7 jours

Entre Sicile et Afrique du Nord, l'archipel maltais, verrou de la Méditerranée, foisonne de découvertes artistiques et culturelles qui jalonnent les grandes périodes de l'Histoire. Mystérieux temples préhistoriques (Gantija, Hagar Qim, Tarxien), catacombes romaines (Rabat), cités médiévales (Mdina), chefs-d'œuvre d'architecture militaire édifiés par les Chevaliers de l'Ordre de Saint Jean ou édifices baroques (La Valette), Malte offre des trésors insoupçonnés. Les amateurs de paysages marins y trouveront également leur bonheur lorsqu'ils s'évaderont des villes et villages pour admirer des sites naturels majestueux tels la Grotte bleue, ou la Mer intérieure sur l'île de Gozo. Nous vous proposons la visite de ces îles baignées de soleil durant la meilleure période de l'année, dans la température douce du début de l'automne.

PROGRAMME

JOUR 1. BRUXELLES - LUQA

Fin d'après-midi (à confirmer) : rendez-vous à l'aéroport de Zaventem, devant le comptoir d'enregistrement du vol Air Malta à destination de Malte (Luqa), avec votre guide-accompagnatrice, Céline Dispas (deux heures avant le décollage, obligatoire pour les groupes). Permanence téléphonique en cas d'urgence. Les cartes d'embarquement vous seront remises à ce moment.

Remarque : possibilité de transfert en taxi à partir de la gare de Liège-Guillemins (en option, voir bon de commande en page 3). Pas de prise en charge à domicile, les participants veilleront à se rendre par eux-mêmes au point de rendez-vous.

Assistance aux formalités d'enregistrement des bagages. Votre valise (une par passager) ne doit pas dépasser 20 kg. Votre bagage cabine ne doit pas dépasser un poids de 7 kg et un volume de 50 X 40 X 20 cm.

Remarque : nous vous conseillons de mettre vos affaires indispensables (par exemple vos médicaments) dans votre bagage cabine, afin d'éviter des désagréments en cas de retard dans la livraison des valises.

Nous vous rappelons que tout objet coupant (canif, coupe-ongles...) ainsi que les aérosols se trouvant dans votre bagage cabine ne passeront pas le contrôle de sécurité : veuillez donc les mettre dans la valise destinée à la soute de l'avion.

En ce qui concerne les liquides dans votre bagage cabine : chaque récipient qui contient un liquide (y compris, gel, crème, dentifrice etc) peut avoir un contenu de maximum 100 ml. Tous les liquides qui sont présents dans le bagage cabine doivent être présentés au contrôle de sécurité dans un seul sac en plastique transparent avec un contenu total de maximum 1 litre. Ce sac doit pouvoir se fermer avec un élastique, une pince ou un autre mécanisme de fermeture.

Vol Bruxelles-Luqa (Air Malta, durée du vol : 2h45).

22h35 (à confirmer) : arrivée à l'aéroport de Luqa et accueil par notre représentante. Transfert (20 minutes) à l'hôtel Victoria **** à Sliema. Hébergement (6 nuitées).

Remarque : étant donné l'heure d'arrivée tardive à l'hôtel, une assiette froide et une bouteille d'eau vous attendront dans les chambres.

JOUR 2. TROIS CITES ET CROISIERE DES PORTS

Départ : 09h30.

Accueil par notre guide local francophone. Départ pour les **Trois Cités** : **Senglea** (l'Invaincue), **Cospicua** (l'Eminente) et **Vittoriosa** (la Victorieuse). Lorsque les chevaliers arrivent à Malte en 1530, ils s'installent à Birgu car, contrairement à l'ancienne capitale, Mdina, trop à l'intérieur des terres, cette ville possède une anse protégée par trois forts qui permettent d'amarrer les galères en toute sécurité. Après le Grand Siège, elle est renommée la Victorieuse (Vittoriosa). Peu après, deux autres cités vont voir le jour à proximité de celle-ci : Senglea et Cospicua. Au XVII^e siècle, les Trois Cités se voient entourées d'imposantes lignes de fortifications s'étendant en demi-cercle sur 5 km. Durant des siècles, les Trois Cités constituent le centre de l'activité navale de l'île. Vous vous promènerez dans les charmantes ruelles bordées des demeures des chevaliers, les auberges dans lesquelles ils se réunissaient par nationalité.

Repas de midi.

Ensuite, départ pour le port de Sliema et embarquement pour une **croisière** des ports naturels entourant La Valette : le port Marsamxetto et le Grand Port qui comptent parmi les plus grands ports naturels du monde (durée : 1h15). Vous y verrez l'île Manoel avec son fort et son lazaret utilisé comme lieu de quarantaine durant les épidémies, puis, après avoir longé les remparts de la ville, le fort Saint-Elme (détruit en 1565 par les Turcs et reconstruit 2 ans plus tard) où fut tourné le film *Midnight Express*. Vous continuerez par les chantiers navals accueillant les superpétroliers pour terminer le long des Trois Cités, berceau des chevaliers de l'Ordre de Malte. Après la croisière, vers 16h00, retour à l'hôtel en car ou temps libre au charmant port de Sliema (retour par vos propres moyens à pied : 10 minutes).



Repas du soir et hébergement.

Remarque : le repas du soir est compris dans le prix et se prendra à l'hôtel, sous forme de buffet. Vous pourrez vous y rendre à l'heure que vous désirez pendant la tranche horaire qui vous sera communiquée (à confirmer sur place).

JOUR 3. LA VALETTE

Départ : 09h00.

Promenade pédestre à la découverte de la capitale, ville-forteresse fondée au XVI^e siècle par le Grand Maître de l'Ordre de Saint-Jean (attention : vous ne retrouverez l'autocar qu'en fin de journée).



Visites successives de :

- Les **Upper Barraca Gardens**. Elégants jardins, utilisés à l'origine comme terrain d'exercice des chevaliers italiens, ils offrent un point de vue exceptionnel sur le Grand Port et les Trois Cités.
- Le **Musée national d'archéologie** qui occupe l'ancienne auberge destinée à abriter les chevaliers de la langue de Provence. Il permet de se faire une idée de la magnificence dans laquelle vivaient les chevaliers de l'ordre de Malte. Mais

l'auberge de Provence abrite surtout une collection unique de pièces archéologiques préhistoriques dont les plus anciennes remontent à 5000 ACN. Photos sans flash.



- La **cathédrale Saint-Jean**. Chef d'œuvre de l'art baroque dédié au saint patron de l'Ordre, saint Jean-Baptiste, elle se caractérise par un grand contraste entre l'austérité de sa façade, rappelant les principes de rigueur et de sobriété de l'Ordre, et ses somptueuses décosations intérieures. Cet édifice est probablement l'un des plus étranges et des plus impressionnantes de la chrétienté. A noter, de très nombreuses tombes de chevaliers en marqueterie de marbre. L'oratoire abrite des peintures du Caravage (Saint Jérôme écrivant, et La décollation de Saint-Jean Baptiste). Photos sans flash de l'église, pas de photo des peintures.

Repas de midi.

Après-midi :

- Le **Palais des Grands Maîtres**. Ce palais fut construit à partir de 1571 sur ordre du Grand Maître Pietro de Monte pour refléter le prestige des plus hauts représentants de l'Ordre. Le rez-de-chaussée, abritant jadis les écuries, les communs et les cuisines, accueille aujourd'hui les bureaux du Président de la République et le Parlement. Le premier étage était réservé aux salles officielles et aux appartements avec ses tapisseries des Gobelins. Photos sans flash. **A l'heure où nous écrivons ces lignes, le Palais des Grands Maîtres est fermé au public pour les visites. Si c'était toujours le cas lors de notre circuit, cette visite serait remplacée par celle du Musée des Beaux-Arts.**

Ensuite, **Show Malta Experience** : montage audiovisuel de 45 minutes relatant les 7000 ans d'histoire de Malte.

Arrivée à l'hôtel vers 17h30. Repas et hébergement.

JOUR 4. ILE DE GOZO

Départ : 07h45.

Transfert en car au port (40 minutes) et ferry pour Gozo (25 minutes). Débarquement et départ à la découverte des **temples de Gjantija**. Ces deux temples forment l'ensemble mégalithique le plus ancien, le plus complet et le mieux conservé de l'île. Enormes dalles dressées, ces murs hauts de 6 m gardent dans le paysage une puissance mystérieuse et portent bien leur nom de « tours des géants ». Le plus vaste des temples comportait à l'origine 5 salles.

Vous vous rendrez ensuite sur le plus beau site de Gozo : **Dwejra**. En cet endroit, la mer pénétrant sous la falaise par une ouverture naturelle a formé un petit lagon ou mer intérieure (possibilité de faire une promenade en barque en supplément : 5 euros). Des flots surgit le rocher du général (ou Fungus rock) sur lequel pousse un champignon qui était utilisé par les chevaliers à des fins médicales.

Arrêt à **Xlendi**, petit village pittoresque situé au fond d'une vallée.

Repas de midi.



Route pour **Victoria**. La capitale de Gozo, autrefois Rabat, fut baptisée ainsi en 1897 pour commémorer les 60 ans de règne de la reine Victoria. Par les fortifications de sa citadelle et par sa situation, cette cité habitée depuis l'époque romaine fait penser à Mdina. La citadelle, ou Gran Castello, témoigne des terribles incursions turques dans l'île. Ainsi, en 1551, elle fut prise d'assaut et 7.000 Goziniens furent emmenés pour être vendus comme esclaves.

Vers 16h/16h30, ferry pour Malte. Arrivée à l'hôtel vers 18h00. Repas et hébergement.

JOUR 5. HAGAR QIM - GROTE BLEUE - TARXIEN

Départ : 09h.

Vous vous rendrez d'abord au Sud de Malte pour visiter les temples mégalithiques de **Hagar Qim et Mnajdra** qui surplombent la mer, offrant ainsi un merveilleux spectacle pour les yeux.

Vous vous rendrez ensuite à Zurrieq où se trouve la fameuse **Grotte Bleue**, cavité marine qui s'enfonce à plus de 40 m dans la falaise. Des pêcheurs emmèneront ceux qui le désirent dans leurs barques pittoresques (les *luzzu*) ornées à l'avant d'un œil comme les anciens navires phéniciens, pour vous faire découvrir les grottes qui jalonnent les falaises de la côte Sud-Ouest de Malte (non compris dans le prix, env. 10€ pp).



Passage par le petit village de pêcheurs, **Marsaxlokk**. C'est dans cette baie que les premiers marins phéniciens débarquèrent au VIIIe siècle pour installer des comptoirs commerciaux. Se tient là un petit marché où vous pourrez trouver quelques souvenirs. Ce sera là une bonne occasion pour faire vos derniers achats !

Repas de midi.

Enfin, découverte des temples de **Tarxien**. Ces trois temples constituent le plus vaste ensemble préhistorique découvert à Malte. Bâtis selon un plan en forme de feuille de trèfle, on y a retrouvé une statue monumentale, la *Déesse de la Fertilité*, conservée au Musée archéologique national de La Valette.



Remarque : dans ce circuit nous ne visitons pas l'Hypogée d'Hal Slatieni car seules 80 personnes par jour par groupe de 10 personnes chaque heure sont acceptées, ce qui n'est donc pas possible avec un groupe de 25 personnes...

Arrivée à l'hôtel. Hébergement.

JOUR 6. MOSTA - RABAT - MDINA

Départ : 09h.

Vous débuterez la journée par le village de **Mosta**, afin de visiter l'**Eglise Sainte-Marie**, construite en 1870 sur le modèle du panthéon romain, et qui possède une gigantesque coupole (50 m de haut, la 3^e d'Europe par sa taille).

Visite des **Catacombes de Saint Paul à Rabat**. Rabat est construite sur un réseau de catacombes formées par un labyrinthe de corridors étroits. Elles s'étendent sur près de 3 km² et fournissent un important témoignage de l'essor du christianisme à Malte à partir du III^e siècle.



Repas de midi.

Promenade à pied jusqu'à l'ancienne capitale **Mdina**. Déjà occupée par les Grecs et selon la légende, lieu de conversion du gouverneur romain Publius par saint Paul, Mdina est avant tout une cité médiévale aux influences arabes et normandes. Ce sont les Arabes qui lui donnent son nom actuel (signifiant la cité) et qui la séparent du village de Rabat en édifiant des remparts. 350 ans plus tard, les Normands lui laissent ses plus beaux monuments dont une grande partie disparaît lors du tremblement de terre de 1693. La construction de La Valette marque le déclin de Mdina : elle perd ses pouvoirs et sa population décroît rapidement. Aujourd'hui, on l'appelle « cité du silence » car il n'y a plus que 200 habitants là ... Découverte des fortifications qui dominent la campagne maltaise, des demeures nobles, et de la cathédrale Saint-Paul, édifice baroque qui intègre le chœur et la sacristie d'une église de la fin du XI^e siècle.



Arrivée à l'hôtel vers 17h00. Repas du soir et hébergement.

JOUR 7. LUQA - BRUXELLES

Selon l'heure de départ de l'avion (à confirmer), une excursion sera prévue avant le transfert à l'aéroport.

13h30 (à confirmer) : transfert à l'aéroport de Luqa. Assistance aux formalités d'enregistrement des bagages.

16h (à confirmer) : vol Malte (Luqa) – Bruxelles (Air Malta durée du vol : 3h).

19h (à confirmer) : arrivée à Bruxelles et récupération des bagages.

Possibilité de transfert en taxi vers Liège-Guillemins (en option, voir bon de commande).

Fin de nos services.

VOTRE GUIDE-ACCOMPAGNATRICE : Céline Dispas

Céline a guidé depuis 2005 et avec bonheur une vingtaine de voyages pour W'allons-nous? (Loire et Giverny, Berlin, Sicile, Malte, Chypre, Mexique, Guatemala). Disponible et à l'écoute de chacun dans le groupe, elle tente d'offrir -outre la qualité des contenus proposés- une ambiance de qualité. Le vrai voyage, selon elle, ce n'est pas uniquement de chercher de nouveaux paysages mais de rester ouvert et curieux à ce qui nous entoure, patrimoine, humains, nature. Ayant obtenu une licence et un DEA en langues et littératures romanes, elle enseigne aujourd'hui en Haute école à des futurs enseignants. Elle mène également des projets de recherche.

Son rôle : préparer les voyageurs avant le départ (deux rencontres d'information), gérer le bon déroulement du voyage (en contact permanent avec notre bureau) et veiller au confort de chacun.

Sur place, un guide local assurera l'ensemble des visites.

VOTRE HOTEL : VICTORIA ** (ou similaire)**

Le Victoria est un hôtel 4 étoiles, idéalement situé au cœur de la station balnéaire de Sliema. Il occupe une position de choix à quelques minutes à pied d'une agréable promenade et de la plage rocheuse. Situé dans un quartier tranquille, il possède toutes les facilités d'un hôtel 4 étoiles : le restaurant est décoré avec goût et offre un excellent choix (buffet), « le Cocktail Bar » à l'atmosphère reposante, une boutique de journaux et de souvenirs. Sur le toit, vous trouverez une terrasse avec une piscine extérieure et un jacuzzi. Il y a également une piscine intérieure, une salle de sport, un sauna et un hammam. Les chambres sont meublées avec élégance pour vous offrir un confort maximum. Toutes sont climatisées et possèdent balcon, salle de bain (baignoire, douche et sèche-cheveux), mini-bar, téléphone, télévision.

www.victoriahotel.com

INFORMATIONS PRATIQUES :

Papiers d'identité :

Pour les citoyens belges, la carte d'identité en cours de validité suffit pour Malte. Pour les autres nationalités, merci de vous renseigner auprès des autorités compétentes.

Géographie :

L'archipel comprend Malte 246 km² (27 x 16 Km), Gozo 66 km² (16 x 8 Km), Comino 2 Km², et les îles inhabitées de Cominotto et Filfla. Malte a un littoral de 137 km et Gozo de 43 Km. Malte est une république dont la capitale est La Valette (environ 12 000 habitants). 93 km séparent Malte de la Sicile et l'on compte 230 km entre Malte et l'Afrique du Nord.

Climat :

Le climat y est chaud et sec. En hiver, les températures oscillent entre 7 et 17°C. Elles peuvent atteindre 33°C en été. Les précipitations sont faibles : moins de 600 mm de pluie par an.

Malte bénéficie d'un ensoleillement exceptionnel tout au long de l'année. La période à laquelle nous partons est idéale pour découvrir Malte avec une température moyenne de 24 °C. Une averse est toujours possible.

Langues :

Les deux langues officielles sont l'anglais et le maltais (malti). Le maltais dont la prononciation est extrêmement difficile (les sons sont très rauques à l'image des langues d'Afrique du Nord) est une langue très métissée. Il s'agit d'un dialecte d'origine probablement punique dont la structure a été modifiée, plus tard, par de fortes influences arabes. Au fil des siècles, cette base arabo-punique s'est enrichie de vocables normands, siciliens, italiens, espagnols et français. Ainsi, par exemple, bonjour se dit bongu (prononcez bonnjou) et bonsoir bonswa (se prononce bonsoir).

C'est à Malte qu'on a découvert sur deux petites colonnes d'un monument dédié au dieu Melquart une inscription bilingue (grec et phénicien) qui a permis de déchiffrer la langue punique.

Monnaie :

C'est l'Euro à Malte depuis 2008. Les cartes Visa, American Express, Maestro sont acceptées presque partout. La vie y est un peu moins chère que chez nous.

Gastronomie :

Les cuisines internationale, italienne et maltaise se côtoient sur les cartes de la plupart des restaurants. La cuisine maltaise est une cuisine simple mélangeant une influence de la cuisine italienne (pâtes, pizza) et anglaise (viande en sauce ou bouillie).

Le vin local est bien meilleur marché que ses homologues français et italiens. La bière locale est bonne.

L'eau du robinet déconseillée à boire (eau de mer déssalinisée).

Électricité :

Prises de type britannique. A l'hôtel, depuis sa rénovation, la plupart des prises sont compatibles avec nos fiches mais se munir d'un adaptateur par sécurité.

Achats et souvenirs :

Vous pourrez acheter des objets en verre soufflé, des dentelles, céramiques mais surtout des bijoux en or et argent et en filigranes.

REGLES D'OR :

Dynamisez les visites en posant des questions. Une découverte inter-active est beaucoup plus intéressante qu'un exposé ex-cathedra. N'ayez pas non plus peur de prendre la parole si vous désirez faire part de réflexions personnelles ou compléter une information. Le micro n'est pas la propriété du guide.

Ne jamais laisser un objet de valeur seul, même dans une chambre d'hôtel fermée à clé.

AVIS :

Le tourisme est une activité en pleine expansion. On voyage aujourd'hui de plus en plus souvent et de plus en plus loin, et c'est tant mieux ! Cependant, n'est pas voyageur qui veut. Avant de partir, où que ce soit, avec qui que ce soit, ne perdez jamais de vue deux choses capitales...

Premièrement, il faut bien comprendre que voyager implique nécessairement la rencontre de l'autre, que cet autre habite le pays que vous découvrez ou qu'il fasse partie de vos compagnons de voyage. Cet autre mérite la chose la plus importante au monde, à savoir le respect. Nous vous conseillons donc fortement de vous informer sur les réalités quotidiennes d'un pays avant d'entreprendre de le visiter, car ce sera à vous de vous adapter à ces réalités et pas le contraire. De même, il faut avoir à l'esprit que voyager en groupe exige un minimum de sociabilité, de politesse et de discipline. Si vous ne savez vous plier à certaines règles de base, comme la ponctualité par exemple, dans votre intérêt, mais surtout dans celui des autres, voyagez seul...

Deuxièmement, il ne faut pas oublier qu'un voyage, même organisé, reste un voyage. Si vous ne pouvez supporter aucun imprévu et des conditions à tout moment autres que complètement aseptisées, bref, si vous ne pouvez un brin philosopher devant l'impondérable, réfléchissez deux fois avant de partir...

« Si vous voulez que la vie vous sourie, apportez-lui d'abord votre bonne humeur »
(SPINOZA)

REMARQUES GENERALES :

Le voyage, bien étudié, guidé par des professionnels du tourisme, s'effectue sans fatigue excessive. Sans donc être une performance physique destinée à des sportifs alertes, il faut tout de même avoir à l'esprit que ce type de voyage est réservé à un

public disposant d'une condition physique satisfaisante et d'une bonne mobilité (escaliers, promenades pédestres, visites avec station debout prolongée, ...). Si vous ne pouvez pas, par exemple, vous déplacer sans l'aide d'une canne et/ou si vous avez des difficultés à monter dans un autocar, ce voyage n'est malheureusement pas fait pour vous. Nous sommes bien sûr à votre disposition pour tout complément d'information.

Il est important aussi de préciser que le programme est proposé, et en aucune façon imposé. Si un participant ne désire pas faire une des activités prévues pour une raison quelconque (pour par exemple se prendre un temps libre) et que cela n'empêche pas le bon déroulement de la journée, il lui suffit de le signaler sur place à la guide-accompagnatrice.

Enfin, nous nous engageons à ne pas vous faire subir, comme c'est bien souvent le cas dans les groupes organisés, les véritable pièges à touristes que sont les visites obligatoires de magasins, ateliers et autres fabriques où guides locaux et chauffeurs sont commissionnés de 30 à 50% en moyenne sur le prix de vente. Des temps libres seront prévus dans le circuit pour vous permettre de vous reposer ou de faire ce que bon vous semble, comme par exemple du shopping. Vous aurez donc à cette occasion la possibilité d'acheter ce que vous voudrez en toute liberté.

Pour toute information complémentaire, n'hésitez pas à nous contacter. Nous travaillons essentiellement par correspondance : vous n'êtes donc pas obligé(e) de vous déplacer jusqu'à nos bureaux (dans le cas contraire, sur rendez-vous uniquement). Pour vous informer, il suffit de nous contacter par téléphone, fax, courrier postal ou électronique, nous nous ferons un plaisir de répondre à vos questions. Nous organisons également deux rencontres d'information pour ce voyage (projection de photos) où vous aurez la possibilité de faire connaissance avec notre guide-accompagnatrice, les samedis 13 septembre 2025 et 14 février 2026 à l'Auberge de Jeunesse Georges Simenon à Liège.

Dates :

Du 25 au 31 octobre 2026

Conditions :

En chambre double, par personne : 2650 €

Supplément single : 480 €

Acompte, par personne : 1000 €

Avantages membres :

Jusqu'au 1er mars 2026, remise de 159 € par personne

Entre le 1er mars et le 1er juillet 2026, remise de 79,50 € par personne

Le prix comprend : les vols aller/retour Bruxelles-Luqa avec Air Malta, les taxes d'aéroport en vigueur au 15/12/25, la compensation carbone (80 arbres plantés par participant), 6 nuitées en hôtel ****, la pension complète, le transport terrestre en bus privé air conditionné, les taxes routières et de séjour, les entrées aux sites visités, les services de notre guide-accompagnatrice Céline Dispas et de notre guide-conférencière nationale francophone du J2 au J7. Les prix sont calculés sur base de 20 participants (maximum 25).

Le prix ne comprend pas : les boissons lors des repas, les pourboires (2 €/jour/pers pour chaque prestataire, guide et chauffeur), les dépenses à caractère personnel, les activités proposées en option (bateau).